

Jahresbericht 2022

Anfang des Jahres waren wir sehr froh unter einigermaßen normalen Bedingungen arbeiten zu können. Die Angst vor erneuten Betriebsschließungen durch die Coronapandemie, konnte glücklicherweise bald abgelegt werden. Unsere Arbeit im Freien ermöglichte es uns zu der Zeit bereits ohne FFP2 Masken zu arbeiten. Das Desinfizieren der Ausrüstung und der Materialien blieb das ganze Jahr 2022 fixer Bestandteil unseres Alltags.

Im Feber nahmen wir beim Integrativen Online- Faschingsreitturnier des Vereins Equohoppers teil. Die Bewerbe wurden in Kostümen mit passender Musik aufgenommen. Viele horSense Reiter*innen hatten nicht nur großen Spaß, sondern waren auch platziert. Wir bedanken uns für die innovative Idee und Durchführung der Wettbewerbe!

Durch das Engagement der horSense Reitlehrerinnen konnten 2022 einige mehr Erfolge gefeiert werden. Wir sind sehr stolz auf die erfolgreiche Teilnahme bei den Special Olympics Sommerspiele 2022 vom 23.06.2022 bis 27.06.2022 in Stegersbach/Burgenland! In der Disziplin Reiten und Voltigieren war der Verein horSense aus Ledenitzen mit sechs Reiter*innen aus ganz Kärnten, mit zwei Pferden und zwei Trainerinnen am Start. Laura L., Marisa F., Marvin B., Matthias G., Oskar O. und Raphaela M. zeigten mit den Pferden Joey und Aragon, in den Bewerben Working Trail, Dressur und Voltigieren ihr Können. Das regelmäßige Training hat sich gelohnt! Der Verein feiert: zwei Staatsmeistertitel, zwei Gold-, drei Silber- und zwei Bronzemedailles, die sich die Sportler*innen durch ihre ausgezeichneten Leistungen erkämpft haben. Gratulation an die Reiter*innen zu den großartigen Ergebnissen! Vielen Dank an alle Unterstützer*innen!

Wir freuen uns außerdem bei den Special Olympics in Stegersbach dem Verein Pondera unsere Pferde für die Teilnahme zur Verfügung gestellt zu haben, um den Reitern*innen die Teilnahme zu ermöglichen. Gemeinsam gab es im Juni vor den Spielen ein Training in Kärnten. Die Kooperation wurde durch Knüpfen neuer Freundschaften zwischen den Sportler*innen belohnt. 😊

Außer den Tätigkeiten im Bereich der Special Olympics, gab es wieder viele integrative Reitcamps und integrative Ferienprogramme in den Sommerferien. Spiel, Spaß, Pferdepflege, Reiten und Voltigieren standen im Mittelpunkt. Eine für uns immer wieder schöne Erfahrung ist, dass mittlerweile all unsere Reitcamps integrativ stattfinden. Die Teilnehmer*innen erfahren Wertschätzung und vor allem Gemeinsamkeit.



Im Juli, September und Oktober fanden Reiterpass und Reiternadelprüfungen sowie Hufeisenprüfungen statt. Für alle Prüflinge: zwei Reiterpässe, sechs Reiternadeln, zwei kleine Hufeisen und drei große Hufeisen konnte die weiße Fahne gehisst werden. Wir gratulieren allen Prüflingen nochmals und freuen uns euch auch bei den nächsten Prüfungen begleiten zu dürfen. Neben den integrativen Onlineturnieren, den Reitcamps und den Sonderprüfungen im Pferdesport waren auch unsere üblichen Angebote (Reitunterricht, Voltigierunterricht, Ausritte, Themenprogramme, Longierunterricht, Therapeutisches Reiten und Kutschenfahrten) gut gefragt.

Wie gewöhnlich hatten wir auch 2022 Praktikanten*innen und Hospitanten*innen, neben dem Kennenlernen unseres Betriebs und Vereins ermöglichen wir ihnen auch eine Betreuung ihrer Fach-/ Matura-/ Bachelor-/ sowie Masterarbeiten.

Neben einem Ort für alle Menschen möchte horsense auch ein Ort der Sicherheit sein. Dies können wir nicht nur durch unsere Top ausgebildeten Pferde bieten, sondern auch durch verschiedenste Qualitätssiegel, auf die wir sehr stolz sind. Mit diesen Qualitätssiegeln und Qualitätsansprüchen möchten wir darauf aufmerksam machen, dass horsense für eine artgerechte Tierhaltung steht, für Inklusion und für gute Ausbildungen. Kurz beschrieben, wir möchten unseren Reiter*innen und Besucher*innen eine hochwertige Betreuung durch unser multidisziplinär geschultes Team und eine schöne Zeit mit unserem Sportpartnern den Pferden ermöglichen.

Mit einem lachenden und einem weinenden Herzen verabschieden wir unsere Pferde Asterix und Linda in ihren wohlverdienten Ruhestand. Die zwei haben einen wunderschönen Pensionsplatz und werden weiterhin von ihren Reitbeteiligungen versorgt, gepflegt und bewegt. Wir wünschen unseren beiden tierischen Kollegen eine wunderbare Pension.

Folgende Zusammenarbeiten und Kooperationen 2022 möchten wir nochmals hervorheben und uns bedanken:

Bei allen **Reiter*innen** und ihren **Eltern** und **Verwandten**, unseren **Freunden*innen**, allen **Nachbarn*innen**, unseren **Pferdepfleger*innen**, den Praktikanten*innen, ehrenamtliche **Mitarbeiter*innen**, **Mitarbeiter*innen**, **Partnern** und ganz besonders bei unseren **Pferden**.

Außerdem bei Allen unseren Futterlieferanten, Alpen Adria Gasthof Rausch, Behindertensportverband Kärnten, Community Nurses Finkenstein, Familie Hraschan, Gasthof zur Alpenstraße, Gemeinde Finkenstein, Green Care, Herzschlag Kärnten, Horse and Fashion Villach, Hufschmied Harald Egger, Österreichisches Kuratorium für Therapeutisches Reiten (OKTR), Österreichische Pferdesportverband (OEPS), Pferdesportverband Kärnten, Special Olympics Österreich, Sportunion Kärnten, Tierärzteam Velden, Trachtenfrauen Latschach. Auch viele Privatpersonen denken immer wieder mit kleinen Spenden an uns.

Vielen lieben Dank für eure Unterstützung!



Mit einem hoffnungsvollen Blick auf das neue Jahr 2023 verbleiben wir mit lieben Grüßen,
Team horsense i.V. Denise Kolbitsch

Anlage:

Eindrücke des Jahres 2022 bei horSense



Teilnahme am Onlinefaschingsturnier



Gemeinsames Training mit dem Verein Pondera aus OÖ



Nationale Special Olympics Spiele in Stegersbach



Teilnahme am Tag des Sports in Villach in Kooperation mit den Pferdesportverband Kärnten



Reiterpass/Reiternadel Prüfung



Sportlerehrungen vom Land Kärnten und Pferdesportverband Kärnten



horSense Gründerinnen: Joana Scholz und Denise Kolbitsch

Abschließend möchten wir uns, mit Blick auf eines unserer größten Anliegen im Verein, **der Inklusion diverser Menschen im Pferdesport**, folgenden Zitat von Christiane und Ulrike Gast anschließen:

„Wir haben im Laufe unserer langjährigen Ausbildertätigkeit erfahren müssen, dass einerseits die pädagogisch, methodische Aufarbeitung des Reitsports allzu oft noch in den Kinderschuhen steckt und andererseits auch im Reitsport gilt, dass gemeinsame Aktivitäten dann am meisten Spaß machen und etwas bringen, wenn es für alle spürbar vorwärtsgeht, das gemeinsam gesteckte Ziel immer näher rückt. Quelle: Christiane und Ulrike Gast (2016). Reitenlehren lernen. Der Karteikasten für angehende und gestandene Ausbilder im Reitsport und alle interessierten Pferdesportler. Warendorf: FNverlag, der Deutschen Reiterlichen Vereinigung GmbH

